

Einladung  
zur fünften innovation(night

Donnerstag, 7. Oktober 2004, 18.30 Uhr  
Competence Center RHEINTAL  
im Millenniumspark, Lustenau

innovation (v

newway award

2004

für die innovativsten Diplomarbeiten  
der AbsolventInnen der Fachhochschule Vorarlberg

**Eröffnung** der fünften innovation(night

**Vortrag** von Dr. Otto Neff, Leiter der Geschäftsentwicklung im  
Geschäftsbereich Führungssysteme der EADS, Friedrichshafen

»"Bodensee valley" – Zukunftsvision für eine traditionelle  
Technologie- und Innovationsregion«

**Diskussion**

**Verleihung des »newway award 2004«** für die  
innovativsten Diplomarbeiten der Absolventinnen und  
Absolventen der Fachhochschule Vorarlberg

**Gedankenaustausch** und Kulinarisches

Durch den Abend führt Mag. Michaela Wagner,  
Industriellenvereinigung Vorarlberg

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und bitten um Anmeldung  
bis Montag, 4. Oktober 2004 per E-Mail [innovation-v@vol.at](mailto:innovation-v@vol.at),  
Telefon +43 (0)5572 200 30-23 oder Fax +43 (0)5572 200 30-9.

Die Teilnahme ist kostenfrei.

Weitere Informationen zur Veranstaltungsreihe Innovation V  
finden Sie unter [www.prisma-zentrum.at](http://www.prisma-zentrum.at) in der Rubrik news.





Eine Initiative der PRISMA Unternehmensgruppe,  
Wirtschafts-Standort Vorarlberg GmbH, Fachhochschule Vorarlberg,  
Industriellenvereinigung Vorarlberg und der Vorarlberger Nachrichten



»Die Fähigkeit zur Kooperation mit Partnern, Kunden und im eigenen Team wird mehr und mehr zum dominierenden Faktor erfolgreicher und risikoarmer Innovation.«

**Dr. Otto Neff**

Dr. Neff ist seit 2002 Leiter der Geschäftsentwicklung und Vertriebskoordination im EADS-Geschäftsbereich Führungssysteme (IT und Kommunikationssysteme im Sicherheitsbereich). Wesentliche Aufgaben sind die Entwicklung von Geschäftsstrategien, deren Umsetzung in konkrete Geschäftsmodelle und Projekte sowie die Initiierung von Kooperationen. Die Harmonisierung dieser Aktivitäten innerhalb eines internationalen Konzerns (Deutschland, Frankreich, Großbritannien, Spanien), aber auch mit der Kundenseite, stellt eine besondere Herausforderung dar.

1997 bis 2002 war er für die Führungssystemaktivitäten bei Dornier in Friedrichshafen

verantwortlich, wobei die Einführung ziviler Technologien im Sicherheitsmarkt und erste Exportvorhaben im Vordergrund standen.

Von 1982 bis 1997 war Dr. Neff für den Aufbau und die Leitung der Kommunikationsaktivitäten bei Dornier, u.a. Satellitenkommunikationssysteme (heute: ND SatCom) und Kommunikationsnetze (Gründung und Geschäftsführung Nortel Dasa; heute: Nortel Networks Germany) zuständig.

Dr. Neff studierte Elektrotechnik an der Universität Stuttgart und promovierte dort im Bereich Realzeitautomatisierungssysteme.